

Ple de les Corts Valencianes celebrat el dia 30 d'abril de 1998. Comença la sessió a les 10 hores i 5 minuts. Presidix el Molt Excel·lent Senyor Hector Villalba i Chirivella. Sessió plenària número 81. Segona i darrera reunió.

El senyor president:

Señores i senyors diputats, bon dia. Es reanuda la sessió.

Següent punt de l'orde del dia: compareixença del president del Consell per a respondre a les preguntes d'interés general per a la Comunitat Valenciana formulades pels síndics dels grups parlamentaris.

En primer lloc, i per a formular la pregunta en nom del Grup Popular, te la paraula el senyor Castelló.

El senyor Castelló Boronat:

Señor presidente.

Señoras y señores diputados.

Es notorio el interés del Consell por situar a la Comunidad Valenciana en la vanguardia de las regiones de Europa y conseguir que nuestra Comunidad sea centro de atención e interés internacional y que ello redunde en beneficio de todos los valencianos. Por ello, le formulamos la siguiente pregunta: ¿cuál es la valoración del Molt Honorable President y las repercusiones que para la Comunidad Valenciana pueden tener sus últimos viajes institucionales a Japón, Inglaterra y Estados Unidos?

Muchas gracias.

El senyor president:

Moltes gracies, senyor Castelló.

Senyor president.

El senyor president del Consell:

Señor presidente.

Señorías.

Señor Castelló, desde el punto de vista del gobierno la presencia institucional de nuestra Comunidad en el exterior ha padecido durante mucho tiempo lo que podríamos denominar los resultados de una actitud tímida y en cierto modo acomodaticia, actitud que para nada se corresponde con una actitud competitiva, de nuestra tierra y especialmente de nuestras gentes.

Por tanto, nos propusimos realizar una actuación exterior sin ningún tipo de complejo debido a que la globalización es hoy una realidad, lo es en las relaciones económicas internacionales, lo es en las relaciones comerciales, lo es en las relaciones financieras o de servicios. Es, como decía, una realidad. Y lo es tanto si nos referimos a empresas individuales, a la actuación de las empresas individuales, como si nos referimos a cualquier sector productivo de nuestra Comunidad.

Esta Comunidad, nuestra Comunidad, la Comunidad Valenciana, ha vivido y en cierto modo todavía sigue viviendo, desgraciadamente, en la anécdota y de la anécdota en cuanto a sus debates. Y no se trata sólo de que se nos conozca más en el exterior, sino, si me lo permite, señoría, de que se nos conozca mejor. Hemos soportado durante mucho tiempo las definiciones de "Levante feliz" y las incomprendiones para con una tierra cuya realidad es muy distinta a la que han querido utilizar para definirnos.

Queremos, y lo hemos manifestado reiteradamente, que la Comunidad Valenciana sea puntera entre las regiones de Europa, que esté colocada a la cabeza tanto en prestigio como en crecimiento o bienestar; la internacionalización de

nuestras empresas es algo absolutamente necesario y la administración tiene la obligación de contribuir a ello, de ayudar. Prefiero, señoría, que nos critiquen por exceso a que lo hagan por defecto, que digan, como se ha dicho en el último viaje a Japón, que hemos tenido demasiado protagonismo, incluso que hemos sido desleales con el conjunto de la oferta nacional, a que digan, como han dicho durante tantos años, que no hemos tenido ningún protagonismo y que no hemos pintado nada.

En Japón, con motivo de la feria Expoconsumo, en cuya participación y organización tuvo muchísimo que ver la Generalitat Valenciana, el Gobierno Valenciano, habían más de un 50% de expositores que eran de nuestra Comunidad, quisimos estar al lado de todos ellos respaldándolos y abriendo; desde el punto de vista institucional, relaciones que facilitarían posteriormente sus contactos comerciales. De aquella feria de Expoconsumo se dio cumplida cuenta en los medios de comunicación, y creo que nadie puede negar el protagonismo de la Comunidad Valenciana ni la utilidad de nuestra presencia.

Posteriormente he acudido, acompañado del conseller de Empleo, Industria y Comercio, a Londres, en un viaje de bastante menos de 24 horas, exclusivamente a firmar con dos multinacionales un contrato, un convenio por el cual invertirán una cantidad cercana a los 20.000 millones de pesetas, inicialmente en Sagunto generará empleo directo a unos 150 o 200 personas, y empleo indirecto aproximadamente entre 700 ó 1.000 personas. Pero, lo que es más importante, cerrará, en cuanto a inversión se refiere, un ciclo para que esas empresas, esas multinacionales hagan de Sagunto una plaza fundamental para su futuro.

Y el último viaje al que se refería su señoría ha sido el que hemos realizado a Orlando y Miami. Lo hemos hecho para apoyar al sector azulejero de nuestra Comunidad, sector pujante y dinámico donde los haya, radicado fundamentalmente en la provincia de Castellón, y lo hemos hecho, como hacemos siempre, para intentar que las relaciones institucionales favorezcan sus relaciones comerciales.

El senyor president:

Senyor president, el seu temps.

El senyor president del Consell:

Sí, acabo ya, señoría.

En cualquier caso, señor Castelló, es bueno que nos critiquen ahora a nosotros. Nosotros nos hemos estado quejando durante mucho tiempo. Comunidad Valenciana se hace dentro y fuera de nuestro territorio. Comunidad Valenciana se hace haciendo más grande nuestra tierra. Comunidad Valenciana se hace trabajando.

Muchas gracias.

El senyor president:

Moltes gracies, senyor president.

Per a formular la pregunta, en nom del Grup Socialista, te la paraula el seu sindic, senyor Moreno.

El senyor Moreno Carrasco:

Gracias, señor presidente.

Señor Zaplana, como quiera que usted sistemáticamente se ha negado a acudir a estas Cortes para explicar la dimisión del señor Cartagena y, sin embargo, no ha escatimado esfuerzo alguno para lanzar una campaña de desprestigio hacia esta institución, campaña que inició usted y que entusiásticamente muchos miembros de su gobierno se adhirieron